



JESUS CONTRERAS

LA PIRAMIDE APARECE PELIGROSAMENTE INVERTIDA: POCOS NIÑOS

# CUENCA: ¿HACIA UN DESIERTO HUMANO?

Que Cuenca está poco poblada y que, además, su población tiende a disminuir, a ser regresiva, es algo que todos los cuencenses podemos constatar. Si estudiamos detenidamente las estadísticas que en estos últimos años se van publicando observaremos que, poco a poco, la provincia va quedándose vacía, va despoblándose a ritmo alarmante, que cada día somos menos los cuencenses. Hay zonas que comienzan a encontrarse desiertas, la emigración continúa, los municipios se van quedando sólo con un vecindario anciano, el número de habitantes, tanto en cifras absolutas como en relativas, decrece. Este trabajo quiere, únicamente, poner esas cifras dolorosas al alcance de todos; esas cifras que permitan ver en toda su amplitud la dimensión del problema.

En 1900, España tenía una población de 18.594.405 habitantes; en 1970 éramos 34.041.531 (183,07% con respecto a 1900). En setenta años el número se duplica prácticamente. Mas, contrariamente a la tónica general, la población cuencense no sólo no aumenta, ni siquiera permanece estacionaria, sino disminuye vertiginosamente. De ello da perfectamente cuenta el cuadro número 1.

Si le observamos —teniendo como índice 100 la cifra de 1900— vemos como la población crece desde esa fecha a ritmo lento hasta alcanzar su cota más elevada en 1950, con un 134%, y, a partir de ese momento, comienza la pendiente del descenso hasta llegar a 1970, año en el cual Cuenca tiene menos población que a principios de siglo (Junto con Cuenca, Soria, Guadalajara, Te-

ruel, Lugo, Zamora y Huesca, son las siete provincias que en los años setenta se encuentran en similar situación, menos habitantes que en 1900). La curva descendente se va agudizando en los años setenta alcanzando en 1975 un 87,7%. Según los cálculos

del INE, en 1980 habrá quedado reducida a un 76,2%, con 190.321 habitantes.

## La historia

Es interesante señalar, a modo de repaso histórico,

CUADRO 1 POBLACION DE HECHO DE CUENCA

1900	249.696	100 %
1910	269.634	108 %
1920	281.628	113 %
1930	309.526	124 %
1940	333.335	133 %
1950	335.719	134 %
1960	315.433	126 %
1970	247.158	98,9 %
1971	243.955	97,7 %
1972	237.616	95,1 %
1973	231.369	92,6 %
1974	225.214	90,1 %
1975	219.154	87,7 %

Cálculos para los próximos años:

1976	213.189	85,3 %
1977	207.323	83 %
1978	201.556	80,7 %
1979	195.888	78,4 %
1980	190.321	76,2 %